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近年，我市依托丰富的
冷水资源，在南部山区发展
冷水鱼特色水产业，让更多
绿色水产“游”上了百姓餐
桌。业内人士指出，尽管我
市冷水鱼产业目前发展势
头正旺，养殖户积极性颇
高，但抗风险能力弱、销路
较窄等已成为阻碍该产业
发展的绊脚石。
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讣 告
原洛阳市汽车运输公司工会干部、抗美援朝志愿军联

谊会副会长杨开德同志,因患心脏病医治无效，于2014年5
月 26日16时在洛阳市第一中医院病逝,享年80岁。定于5
月29日8时30分在洛阳殡仪馆永安厅举行遗体告别仪式,
望其生前战友、同事及亲朋好友届时参加。

夫：叶建华 携
子：叶艺军 媳：李瑞聪
女：叶洛玲 叶 晖 叶 铭 泣告

楼市低迷期，开发商促销各出奇招。继“首付分期”后，近日一
些开发商又推出了“0首付”购房方式。业内人士表示，这种营销
方式能降低刚需购房者的购房门槛，不过，会加大开发商和商业
银行的风险，也会让一些消费者在购房中遭遇“先甜后苦”的窘境。

楼市又现“0首付”购房
近日，记者采访中发现，2012年下半年我市个别楼盘曾出

现过的“0首付”促销方式，再次出现在洛阳楼市上。瀛洲桥南
头某楼盘的户外广告牌，打出了“0首付”购房的宣传标语；位于
洛栾快速通道旁的某楼盘也曾推出“0首付”的购房活动。

我市某地产联盟负责人路延熹说，这种购房方式，实际上是
由开发商借款给购房者，为其垫付首付。在楼市低迷期里，开发
商通过这种营销方式，降低刚需购房者的置业门槛，吸引其购
房，从而达到增加销量的目的。

当心“先甜后苦”
“0首付”往往能快速带动楼盘的销售，尤其是一些为刚需

购房者量身打造的中小户型，由于“0首付”大大降低其置业门
槛，对一些经济实力有限的年轻人来说非常有吸引力。

不过，“0首付”的购房方式可能加大开发商和商业银行的
风险。业内人士说，这实际上是拉低了银行对购房者经济能力
考量的门槛，可能让一些本无足够承担能力的购房者陷入信贷
困境。表面上看，风险是在首付之初转嫁给了开发商，可一旦原
本不具备足够承担能力的购房者出现困难而断供，银行将承担
风险和损失。

另外，采取这种方式的购房者很可能遭遇“先甜后苦”的困
境。业内人士表示，“0首付”可以让购房者轻松拿走一套房子，
但会加大其后期的还款压力。以一套售价为50万元的房屋为
例，若是首套房，首付30%后，可贷35万元，若贷款期限为15年，
月供为3058元；若采用“0首付”的贷款方式，不仅需要还清开发
商垫付的首付，有的还需要向开
发商缴纳一定的利息，同时还要
还月供，每月的还贷支出远高于
3058元。因此，面对“0首付”的
诱惑，购房者做决定时还应慎
重。 本报记者 戈晓芳

“0首付”购房
当心“先甜后苦”

自然环境适宜
冷水鱼产业发展红火

去年，我市出台了加快水产业发展
的意见，提出在扩大全市水产养殖规模
的同时，着力打造沿黄地区黄河鲤鱼及
南部山区冷水鱼两大特色水产业集群，
让更多绿色水产“游”上了百姓餐桌。
其中，最大的亮点莫过于南部山区冷水
鱼特色产业的发展。

什么是冷水鱼？市水产技术推广
站负责人韩太国介绍，所谓冷水鱼，顾
名思义就是生存在冷水中的鱼类，它们

耐寒怕热，对水温的要求较高，一般水
温高于20℃时就不易存活。

我市南部山区海拔高、气温低，拥有
丰富的冷水资源，而且环境很少有污染，
为冷水鱼的生长、繁殖提供了得天独厚
的自然环境。依托这些丰富的冷水资
源，我市因地制宜在南部山区发展经济
效益高、市场前景好的冷水鱼产业。

经过多年发展，目前，我市栾川、嵩
县、洛宁、汝阳等地的大鲵、三文鱼、虹
鳟、鲟鱼等冷水鱼产业发展较为红火。

大鲵是两栖动物，栾川自古以来就
是大鲵盛产区，嵩县、汝阳、洛宁、新安等
地也都有野生大鲵的活动记载，因此，我
市将大鲵纳入冷水鱼产业中。

据不完全统计，目前，我市人工养
殖的大鲵约有12万尾。2013年，全省
探索开展水生野生动物经营利用，在全
省首次获许可的6家大鲵养殖企业中，
就有我市的2家企业。

“目前我市冷水鱼数量稳步增长，总
数在全省范围内名列前茅。”韩太国说。

抗风险能力弱
产品销路较窄

随着冷水鱼养殖技术日益成熟，我

市各县（市）区养殖户养殖积极性不断
提高：今年4月26日，我市首届“鲵王”
大赛开始报名，短时间内就得到50余
家企业响应；5月6日，嵩县相关部门进
行大鲵驯养培训，100余名农民积极报
名参加……

在我市冷水鱼产业迅速发展的同
时，一些制约该产业发展的瓶颈也逐渐
显现。

韩太国说，冷水鱼养殖的技术含量
较高，一些养殖户在技术尚未成熟之前
盲目跟风，养殖风险较大，比如，在我市
首届“鲵王”大赛上，水产养殖专家就发
现，由于一些规模较小的养殖户养殖环
境等方面不过关，有的大鲵已经出现患
病迹象。

“随着冷水鱼市场量增加，冷水鱼
市场价格也出现较大波动。”韩太国说，
以人工养殖的大鲵为例，最早每斤上千
元，去年降为每斤800元左右，目前市
场价格仍处于低谷期。

同时，那些养殖规模较大的企业
多数仍停留在养殖阶段，尚未进行
产品深加工；个别企业虽有意识加
工，但仅停留在对产品进行切割、分
装等初级阶段，产品销路较窄。

提高养殖技术
细化深加工

业内人士表示，冷水鱼不同于草
鱼、鲢鱼等，其对生存环境要求较高，养
殖成本也比较大，因此建议养殖户不要
盲目跟风，养殖前要确保技术有保障，
以免出现较大损失。

业内人士建议，本地有条件的养殖
企业应加强与高校、科研院所等机构的
交流与合作，提高养殖技术；加强产品
深加工，扩大产品销路，以大鲵为例，它
不仅可食用，其分泌物、皮等还具有较
高的药用、美容价值，因此可以加大在
这方面的研发和利用力度；养殖企业还
应主动向外地同行业知名企业“取经”，
通过打造品牌拓展市场。此外，业内人
士建议政府相关部门加强引导，在政策、
资金等方面对冷水鱼产业发展予以支
持，同时加强对养殖户的技术培训等。

本报记者 赵佳 见习记者 朱艳艳

依托丰富的冷水资源，我市冷水鱼产业发展较快，
但也面临着成长的烦恼——

水产“新宠”，期待“游”得更远

【投诉】
今年3月，市民韩女士委托一家装

修公司装修新房，公司报价为 12 万
元。双方在装修合同中标注，施工过程
中如需增加预算，可临时适当提高装修
总价。起初韩女士并没有在意，没想到
房子装修一半了，装修公司提出，由于
需要采购的瓷砖、复合地板等材料价格
上涨，工程预算要增加至15万元。韩女
士认为商家提出的价格过高便予以拒
绝，装修公司则将工人撤走，暂停施工。

【维权】
工商部门执法人员了解情况后认

为，当事双方在装修协议中并未写明后
期增加预算的上限，双方因增加预算金
额意见不一致时应先协商解决，装修公
司撤走工人暂停施工的做法有些欠
妥。经工商部门调解，装修公司与韩女
士协商后同意将装修预算改为14万元。

【提醒】
工商部门提醒消费者，不要急于和

装修公司签订合同，先要查看装修公司

的手续是否齐全。一家合法经营的装
修公司必须有营业执照，如果是外地装
修公司在我市的分支机构，还要有相应
的委托授权书。

消费者在与装修公司签订合同时
不要怕麻烦，关于装修过程中所需的各
种材料的种类、材质、规格都要写清楚。
装修施工应当有时间表，例如初期水电
线路铺设，墙面、地面装饰花费时长等。
工程验收阶段，装修施工的质量应达到
何种标准，也应在合同中详细写明。

另外，装修合同中还应写清楚装修
的预算是多少，如果需要增加预算，最
高不得超过多少钱。一旦合同双方有
一方违约，需要承担的责任也要在合同
中注明。 本报记者 王蕾

装修预算上限 合同最好写明

困
扰

建
议


